

## **Le Peuple Arhuaco**

Le Peuple Arhuaco est un des quatre peuples indigènes (Arhuaco, Kogui, Wiwa y Kankuamo) vivant dans le nord de la Colombie, dans la Sierra Nevada de Santa Marta . Nous sommes les descendants de la culture précolombienne des Tayronas, qui nous ont laissé cet espace afin de le protéger, d'harmoniser la terre et l'humanité. Nous vivons en harmonie avec tous les êtres de la nature : l'eau, la terre, le feu, le vent, l'homme, les animaux et les plantes qui sont d'essence divine.

Coexister, protéger et harmoniser sont les principes fondamentaux que nous enseignons à nos enfants et à toute la communauté.

Nous vivons de l'agriculture, de ce qui peut être produit par ici : la malanga et la yuca (deux tubercules), le café, l'avocat, l'orange, la mandarine, le haricot, la banane etc ... Nous vivons aussi dans une moindre mesure de l'élevage de poulets, de porcs et de moutons. Mais nous avons aujourd'hui un problème avec les terres.

La population Arhuaco ayant augmenté dans les terres basses, les terres hautes n'étant pas propices à la culture, nous devons descendre vers les parties basses de la Sierra qui étaient autrefois les nôtres et que nous essayons maintenant de récupérer.

Ces sites sont très importants pour la communauté, car là résident les énergies originelles de tout ce qui nous entoure. C'est aussi là que se font les exercices cérémoniels et spirituels qui aident à l'équilibre des phénomènes naturels et humains dans le monde.

Pour cette raison nous avons décidé de partir à la recherche de ressources financières afin d'acheter ces terres. Nous pensons que notre population a un droit sur ces terres, nous pensons que tout le monde a droit à un lopin de terre à cultiver, à protéger. Nous croyons à l'égalité.

La communauté Arhuaco est organisée en 45 hameaux. Il y a dans chaque hameau, un Mamo et un leader politique qui ont des responsabilités sociales distinctes.

Les Mamos sont des scientifiques spirituels, ils parlent de la vie comme étant un tout. Ils protègent et ils veillent sur le peuple, ils transmettent le savoir qui est dans la nature et ils harmonisent les sites sacrés (points d'énergie) importants pour l'humanité.

Les représentants politiques, comme le gouverneur Cabildo, les secrétaires et les autres leaders internes et externes de la communauté défendent le peuple, sa culture, ses connaissances, ses coutumes, les travaux manuels et physiques, ainsi que sa pensée. Leurs travaux sont liés à la structure générale, politique, sociale et culturelle.

Toute la communauté participe aux prises de décisions, même les enfants. Notre tradition est de se rencontrer, de dialoguer, de penser et de décider ensemble, nous cherchons toujours à rester unis. C'est là que réside notre force et c'est comme cela que nous faisons face et que nous gérons les conflits qui se produisent sur notre territoire.

